

schafft gerettet, jedoch ist die Zahl der Entzündungen an diesen Tagen noch größer gewesen. Allein auf Kraatz- und Neudorf vor der Elbe zertrümmerten 3 große Schiffe, von denen Niemand gerettet werden konnte.

— Über die Auswanderung aus Rußland veröffentlicht die russische Geographische Gesellschaft folgendes: In der Zeit von 1871—1889 sind 2,807,000 Russen in das Ausland gegangen; eingewandert dagegen sind 2,455,000, was einen Verlust von 352,000 Menschen für das russische Reich ergibt, oder ein jährliches Auswandern von 35,000 Personen. Bei diesen Zahlen sind aber nur alle berücksichtigt, die eine spezielle Erlaubnis zur Auswanderung erhalten hatten; rechnete man die Menge derer, die ohne Pässe das Land verlassen haben, hinzu, so würde sich die Zahl wohl fast verdoppeln. Die Einwanderung ist momentan aus Deutschland stark; sie beläuft sich im Ganzen auf 406,000 Personen, jedoch in der Weise, daß diese Leute, ohne sich naturalisieren zu lassen, eine Zeitlang in Rußland als Kaufleute, Industrielle, Angestellte der Eisenbahnen u. c. bleiben und dann zum großen Theil wieder in ihre alte Heimat zurückkehren. Der Halt gegen die Deutschen mag nun zum Theil auch dadurch entstanden sein, daß diese unsere Landsleute durch ihre Intelligenz in allen Lebenslagen schneller prosperieren.

#### Deutsche Nachrichten.

Bamberg, 1. April. In dem be nachbarten Röbersdorf wurde der Oelnom-Bittel von Jungenjungen auf dem Heimweg vom Wirthshaus mit dem Tagelöhner Hof von Salsanfahrt mit einem Messerstich in das Herz tödlich verhext. Der Verbrecher ist bereits verhaftet und der Tod geständigt. Er hat sich nur in seinem Opfer "geirkt", denn der Anfall hatte dem Förster des Ortes gegolten. — In dem nahen Stoffelbach ist der Kaplan Alons Krieger wegen Verbrechens gegen die Sittlichkeit (er soll einige Sonntagschülerinnen vergewaltigt haben) in Untersuchungshaft genommen worden.

Markt in (Bayern) 31. März. Unter früherer Bürgermeister Rothberger Otto Mauser ist wegen Unterschlagung von 700 M. ihm amlich amvertrauter "Kapellengelder" zu 2 Jahren Gefängnis verurtheilt worden.

Neuburg (Bayern) 1. April. Der Wirth Daniel Hafner von Untermagfeld geriet auf der Straße zwischen Zell und Rödenhof unter seinen schwer beladenen Wagen und wurde tödlich verletzt.

Büttow (Pommern), 30. März. Der hiesige Bürgermeister Carl Töpper wurde von der Regierung seines Amtes entsezt; gleichzeitig hat das Stolper Landgericht gegen ihn eine Untersuchung wegen Unterschlagung ihm anvertrauter Gelder eingeleitet.

Stolp (Pommern), 30. März. Von Schwergewicht wurde der hiesige Bauunternehmer Schler, ein sehr wohlhabender Mann, der sich durch seine zahlreichen Bauten ein gewissem Verdienst um unsere Stadt erworben, wegen wissenschaftlichen Meineids zu 3 Jahren Zuchthaus verurtheilt, und zwar um einer Tonne Bier, im Werthe von 30 M., willen. Er hatte beschworen, er habe diefelbe nicht erhalten, während die Jungen beiderseitig, er habe diefelbe bei einer Abschiedsfeier im hiesigen Schützenhaus bestellt und zugleich mit guten Freunden auch gleich ausgetrunken.

Hannover, 1. April. Die zweite internationale Ausstellung von Hunden aller Rassen seitens des Vereins zur Veredlung der Rassehunde für Deutschland findet hier vom 8. bis 22. Mai statt. Das Ausland, besonders England, befreit sich an dieser Ausstellung wieder in umfangreichster Art; seine schönsten und besten Hunde sind angemeldet. — Der Redakteur der "Deutschen Volkszeit" Bremen, stand dieser Tage wiederum vor der hiesigen Strafammer unter der Anklage der Majestätsbeleidigung. Das Resultat der Verhandlung war: acht Monate Gefängnis, sofortige Verhaftung, Ablehnung des Caution sanierens und Ueberführung in's Zellengefängnis.

Darmstadt, 1. April. Gestern fand der vor dem hiesigen Schwurgericht schwedende Monstercroch gegen den Banquier David Nahman von hier seinen Abschluß. Der Angeklagte wurde des betrügerischen wie einfachen Banquierot unter Ausgleich mildernder Umstände, der Beginnstellung einzelner Gläubiger, sowie der meistern ihm zur Last gelegten Unterschlagungen, ebenfalls unter Ausschluß mildernder Umstände für schuldig erkannt. Die Staatsanwaltschaft beantragte nach Verlehung dieses Wahrspruchs, die 1½ Stunden in Anspruch genommen hatte, eine Gesamtstrafe von mindestens 6 Jahren Zuchthaus, der Vertheidiger trat für eine wesentlich geringere Strafe ein. Der Gerichtshof erkannte auf 4 Jahre 20 Tage Zuchthaus unter Anrechnung von vier Monaten Untersuchungshaft.

Erfurt, 31. März. Heute hat der Kaufmann Ingler sich erschossen. Derselbe seit länger als 20 Jahren sein kaufmännisches Geschäft mit allgemeinem Vertrauen verwalte, war Generalagent der Preußischen Rentenanstalt, der "Dürra" und anderer Versicherungsanstalten; auch viele Privatpersonen hatten ihm ihr Vermögen vertraut. Seit mehreren Tagen fanden wurde er politisch überwacht; heute Morgen sah sein Vernehmen statt und am Nachmittag sollte seine Ueberführung in's Gefängnis stattfinden. Die Polizei sollen gegen 400,000 M. betragen. Es verlautet, daß ungünstige Börsenspekulationen die Ursache der Zerrüttung seiner Verhältnisse sind, deren Opfer nur viele dadurch fast mittellos gewordenen Privatleute sind. Nahezu wird ein langjähriger Freund von ihm bedauert, der durch übermensehliche Bürgschaften seine ganzen Erfahrungen verloren hat.



## TROPFEN

das beste und sicherste Mittel gegen

Unverdaulichkeit, — Unverdaulichkeit,

Unverdaulichkeit, — Unverdaulichkeit,